

**ANALISIS PENGARUH PEMBIAYAAN MIKRO SYARIAH TERHADAP
KEBERHASILAN USAHA MIKRO KECIL MENENGAH (UMKM)**

(Studi Kasus : Anggota BMT Saka Madani Yogyakarta)



SKRIPSI

Diajukan Kepada Program Studi Ekonomi Syariah Universitas Alma Ata Yogyakarta
Untuk Memenuhi Sebagai Syarat Guna Memperoleh Gelar Sarjana Setara Satu (S1)

Disusun Oleh :

Dwi Purnamasari

NIM :142200082

**PROGRAM STUDI EKONOMI SYARIAH
FAKULTAS AGAMA ISLAM
UNIVERSITAS ALMA ATA YOGYAKARTA**

2018

HALAMAN NOTA DINAS PEMBIMBING

Abdullah Salam, S.E, M.M

Dosen Universitas Alma Ata Yogyakarta

NOTA DINAS PEMBIMBING

Hal : Skripsi
Saudari DWI PURNAMASARI
Lamp : -
Kepada : Yth Ketua Program Studi Ekonomi Syariah
Universitas Alma Ata Yogyakarta

Assalamu'alaikum Wr. Wb.

Setelah memeriksa, mengarahkan dan mengadakan perbaikan seperlunya, maka selaku pembimbing saya menyatakan bahwa skripsi saudari:

Nama : DWI PURNAMASARI
Nim : 142200082
Prodi : EKONOMI SYARIAH
Judul :ANALISIS PENGARUH PEMBIAYAAN MIKRO SYARIAH TERHADAP KEBERHASILAN USAHA MIKRO KECIL MENENGAH (UMKM) (Studi Kasus : Anggota BMT Saka Madani Yogyakarta)

Telah dapat diajukan kepada Dekan Universitas Alma Ata Yogyakarta untuk memenuhi sebagai syarat guna memperoleh gelar Sarjana Strata Satu (S1) Program Studi Ekonomi Syariah Fakultas Agama Islam Universitas Alma Ata Yogyakarta.

Harapan saya semoga saudari tersebut segera dipanggil untuk mempertanggung jawabkan skripsinya dalam sidang munaqosah. Demikian atas perhatiannya diucapkan terima kasih.

Wassalamu'alaikum Wr. Wb.

Yogyakarta, 30 Juni 2018

Pembimbing

(Abdullah Salam, S.E., M.M)



**PROGRAM STUDI S1 EKONOMI SYARIAH (ESY)
UNIVERSITAS ALMA ATA YOGYAKARTA**

PERNYATAAN

Yang bertanda tangan dibawah ini saya, mahasiswa program studi S1 Ekonomi Syari'ah Universitas Alma Ata Yogyakarta, menyatakan bahwa SKRIPSI dengan judul (*Judul SKRIPSI diisi oleh Ketua Dewan Penguji*):

Dan diajukan untuk diuji pada hari dan tanggal: hari Sabtu tanggal 30 Juni 2018 adalah hasil karya saya.

Dengan ini saya menyatakan dengan sesungguhnya bahwa di dalam SKRIPSI ini : (1) tidak terdapat keseluruhan atau sebagian tulisan orang lain yang saya ambil dengan cara menyalin, atau meniru dalam bentuk rangkaian kalimat atau simbol yang menunjukkan gagasan atau pendapat atau pemikiran dari penulis lain, yang saya akui seolah-olah sebagai tulisan saya sendiri; (2) tidak terdapat bagian atau keseluruhan tulisan yang saya salin, tiru atau yang saya ambil dari tulisan orang lain tanpa memberikan pengakuan kepada penulis aslinya; (3) tidak terdapat proses rekayasa data dan atau melakukan perubahan data penelitian orang lain yang saya akui seolah-olah sebagai data hasil penelitian saya sendiri.

Apabila saya melakukan hal tersebut diatas, baik sengaja atauoun tidak, dengan ini saya menyatakan menarik SKRIPSI yang saya ajukan sebagai tulisan saya sendiri. Bila kemudian hari ternyata terbukti bahwa saya melakukan tindakan menyalin, meniru tulisan orang lain, melakukan rekayasa data atau melakukan perubahan data penelitian orang lain seolah-olah sebagai hasil pemikiran saya sendiri, berarti gelar dan ijazah yang telah diberikan oleh Program Studi S1 Ekonomi Syariah Universitas Alma Ata Yogyakarta dinyatakan **BATAL**.

Yogyakarta, 30 Juni 2018 yang memberi pernyataan:
Mahasiswa Program Studi S1 Ekonomi Syari'ah Universitas Alma Ata Yogyakarta


(Dewi Purnama Sari)

MOTTO

“Bertahan hidup artinya selalu siap untuk berubah: karena perubahan adalah jalan menuju kedewasaan. Dan kedewasaan adalah sikap untuk selalu kembangkan kualitas pribadi tanpa henti.”

(Henri Bergson, Filsuf Prancis 1859-1941)

PERSEMBAHAN

Alhamdulillah hirabbil 'alamin

Dengan senantiasa memanjatkan puji syukur kehadiran Allah SWT

kupersembahkan buah karya ini untuk:

1. Tuhan yang Maha Esa, karena atas izin dan karunianyalah maka skripsi ini dapat dibuat dan diselesaikan pada waktunya.
2. Orang tuaku tercinta, Bapak dan Ibu, Terima kasih telah melahirkanku ke dunia ini, yang selalu memberikan dorongan semangat meraih cita-cita yang diharapkan dan yang selalu sabar dalam mendidiku dan mencurahkan kasih sayangnnya serta do'anya yang tak henti-hentinya demi kebaikan anak-anaknya dalam meraih kebahagiaan dan kesuksesan.
3. Bapak dan Ibu dosen pembimbing, penguji dan pengajar, yang selama ini telah tulus dan ikhlas meluangkan waktunya untuk menuntun dan mengarahkan saya agar saya menjadi orang yang lebih baik lagi.
4. Untuk kampus tercinta Universitas Alma Ata Yogyakarta di kampus inilah saya menimba ilmu. Semoga ilmu yang saya peroleh bermanfaat buat diri saya dan orang disekitarnya.

Amin.

Semoga skripsi ini bermanfaat untuk generasi-generasi Ekonomi Syariah yang akan datang.

ABSTRAK

Dwi Purnamasari, 2018 “Analisis Pengaruh Pembiayaan Mikro Syariah Terhadap Keberhasilan Usaha Mikro Kecil Menengah (UMKM) (Studi Kasus : Anggota BMT Saka Madani Yogyakarta)”, Skripsi, Yogyakarta: Universitas Alma Ata.

Usaha Mikro, Kecil dan Menengah (UMKM) adalah unit usaha produktif yang berdiri sendiri, yang dilakukan oleh orang perorangan atau badan usaha disemua sektor ekonomi. Namun dalam kenyataannya pelaku UMKM masih mengalami kekurangan modal. Untuk mencapai suatu keberhasilan UMKM dibutuhkan suntikan dana dari lembaga keuangan. Peran lembaga keuangan seperti *Baitul Mal Wat Tamwlil* (BMT) sangat penting. Dengan tugas utama BMT yaitu memberikan Pembiayaan Mikro Syariah kepada pengusaha Mikro Kecil dan Menengah (UMKM) dengan menggunakan prinsip-prinsip syariah.

Tujuan Penelitian untuk Mengetahui Pengaruh Pembiayaan Mikro Syariah Terhadap Keberhasilan UMKM.

Penelitian ini menggunakan metode penelitian kuantitatif. Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini adalah observasi terstruktur, kuisioner dan dokumentasi serta menggunakan alat analisis Regresi linier sederhana yang terdiri dari Uji T (persial) dan Uji Determinasi.

Dari hasil Uji T dan Uji Determinan dapat dijelaskan ada pengaruh antara Pembiayaan Mikro Syariah terhadap keberhasilan UMKM. Pengujian membuktikan Pembiayaan Mikro Syariah berpengaruh positif terhadap keberhasilan UMKM. Hal tersebut terbukti dengan nilai uji *t-hitung* sebesar 7,323 lebih besar dari *t-tabel* 2,020 dengan tingkat signifikan $0,000 \leq 0,05$. dan dari hasil uji *r-square* adalah sebesar 0,567 hal ini berarti *variable dependen* (keberhasilan UMKM) dijelaskan oleh *variable independen* (Pembiayaan Mikro Syariah) sebesar 56,9% sedangkan sisanya 43,3 % dijelaskan oleh variabel lain diluar penelitian ini.

Penelitian ini dapat disimpulkan bahwa pembiayaan mikro syariah mempunyai pengaruh positif dan signifikan terhadap keberhasilan UMKM.

Kata Kunci: *Pembiayaan Mikro Syariah &Keberhasilan Usaha Mikro Kecil Menengah (UMKM)*

ABSTRACT

Dwi Purnamasari, 2018 "Analysis of the Effect of Micro Sharia Financing on the Success of Micro Small Medium Enterprises (Case Study of BMT Saka Madani Yogyakarta Members)" Thesis, Yogyakarta: Universitas Alma Ata

Micro, Small and medium enterprises (MSMEs) is a productive business unit which stands self, conducted by individuals or business entities in all economic sectors. But in fact the perpetrators of MSMEs still lack of capital. To achieve a success of MSME required an injection of funds from financial institutions. The Role of financial institutions such as Baitul Mal Wat Tamwilil (BMT) is very important. With the main task of the BMT is to provide Micro Sharia Micro Financing to small and medium entrepreneurs (MSMEs) by using the principles of sharia.

The purpose of this study to determine the Influence of Micro Financing Sharia Against the success of MSMEs.

This research uses quantitative research method. Data collection techniques in this study are structured observation, questionnaire and documentation and using a simple linear regression analysis tool consisting of T Test (Partial) and Determination Test.

From the results of Test T and Determinant Test can be explained there is influence between Micro Financing Sharia against the success of MSMEs. Testing proves Sharia Micro Financing has a positive effect on the success of MSMEs. This is evidenced by the value of t-count test of 7.323 greater than t-table 2.020 with a significant level of $0.00 \leq 0.05$. and from r-square test result is 0.567 this means dependent variable (success of MSMEs) is explained by independent variable (Micro Financing of Syariah) equal to 56,9% while the rest 43,3% explained by other variable outside this research.

This research can be concluded that syariah micro financing has a positive and significant impact on the success of MSMEs.

Keywords: *Micro Financing of Syariah & success of MSMEs.*

KATA PENGANTAR

Assalamu'alaikum Wr. Wb

Puji dan syukur peneliti panjatkan kepada Allah SWT yang telah memberikan kemudahan dan kelancaran. Sholawat serta salam semoga tercurahkan kepada Nabi Muhammad SAW. Dengan perjuangan yang tidak mudah akhirnya skripsi yang berjudul **“Analisis Pengaruh Pembiayaan Mikro Syariah Terhadap Keberhasilan Usaha Mikro Kecil Menengah (UMKM) (Studi Kasus : Anggota BMT Saka Madani Yogyakarta)”** telah diselesaikan oleh peneliti.

Skripsi ini merupakan salah satu syarat memperoleh gelar Sarjana Ekonomi Syariah Fakultas Agama Islam pada Universitas Alma Ata Yogyakarta. Dalam menyelesaikan skripsi ini tentu tidak lepas dari bantuan serta bimbingan dari berbagai pihak, oleh karena itu, pada kesempatan ini peneliti mengucapkan terima kasih kepada:

1. Prof. Dr. Hamam Hadi. MS., SC.D., Sp. GK selaku Rektor Universitas Alma Ata Yogyakarta.
2. Bapak Ahmad Salim M. Pd selaku Dekan Fakultas Agama Islam di Universitas Alma Ata Yogyakarta.
3. Bapak Abdul Salam, S.H.I., M.A selaku Ketua Program Studi Ekonomi Syariah di Universitas Alma Ata Yogyakarta.
4. Bapak Abdullah Salam, S.E., M.M selaku Dosen Pembimbing yang telah sabar membimbing dan mengarahkan peneliti dalam menyusun skripsi ini.

5. Segenap dosen dan staf Universitas Alma Ata Yogyakarta yang telah sabar memberikan pendidikan dan bimbingan selama menempuh perkuliahan di Universitas Alma Ata Yogyakarta
6. Almaterku tercinta Program Studi Ekonomi Syariah Universitas Alma Ata Yogyakarta sebagai tempatku menimba ilmu.
7. Bapak Yadi Iswanto, selaku manajer umum BMT Saka Madani, serta seluruh karyawan BMT Saka Madani, terima kasih telah meluangkan waktu untuk membantu dan memberikan izin untuk melakukan penelitian.
8. Kedua Orang tuaku Agus Widodo dan Rochmiyatun. Terimakasih yang tak terhingga akan dorongan semangat meraih cita-cita yang diharapkan dan selalu sabar dalam mendidik, mencurahkan kasih sayangnya serta do'anya yang tak henti-hentinya demi kebaikan dan keberhasilan anak-anaknya dalam meraih kebahagiaan dan kesuksesan.
9. Kakak dan adikku tercinta, Anang Nurohim dan Tri Widiyan Toro yang selalu menjadi motivasi dan menjadi penyemangat di dalam menyelesaikan skripsi ini.
10. Teman seperjuangan Ekonomi Syariah 2014, terimakasih sudah berbagi pengalaman dan kisah yang kita lewati bersama selama masa perkuliahan.
11. Dan yang terakhir kepada semua pihak yang ikut mendukung dalam menyusun skripsi ini.

Segala keterbatasan dan kekurangan dalam penulisan ini, semata-mata karena keterbatasan pengetahuan penulis yang masih harus belajar dan insyallah terus belajar. Penulis berharap semoga penulisan skripsi ini dapat dimanfaatkan dan berguna untuk menambah pengetahuan para pembaca umumnya dan bagi penulis khususnya.

Yogyakarta, 30 juni 2018

Penulis,

Dwi Purnamasari
NIM : 142200082

DAFTAR ISI

HALAMAN JUDUL	i
HALAMAN NOTA DINAS PEMBIMBING	ii
LEMBAR PENGESAHAN	iii
HALAMAN PERNYATAAN	iv
HALAMAN MOTTO	v
HALAMAN PERSEMBAHAN	vi
ABSTRAK	vii
KATA PENGANTAR	x
DAFTAR ISI	xii
BAB I PENDAHULUAN	1
A. Latar Belakang	1
B. Identifikasi Masalah	7
C. Rumusan Masalah	8
D. Tujuan Masalah	8
E. Manfaat Penelitian	8
BAB II TINJAUAN PUSTAKA	10
A. Landasan Teori	10
1. <i>Baitul Mal Wal Tamwil</i>	10
a. Pengertian <i>Baitul Mal Wal Tamwil</i>	10
b. Peran <i>Baitul Mal Wal Tamwil</i>	11

2. Pembiayaan Syariah	12
a. Pengertian Pembiayaan Syariah	12
b. Jenis-Jenis Pembiayaan Syariah	13
c. Poduk Pembiayaan Syariah	15
3. Pembiayaan Mikro Syariah	21
4. Usaha Mikro, Kecil Dan Menengah	24
a. Penegertian Usaha Mikro Kecil dan Menengah	23
b. Kriteria Usaha Mikro Kecil dan Menengah	24
c. Krarakteristik Usaha Mikro Kecil dan Menengah	25
d. Permasalahan Usaha Mikro Kecil dan Menengah	27
5. Keberhasilan Usaha	29
a. Pengertian Keberhasilan Usaha.....	29
b. Faktor-Faktor Yang Mempengaruhi Keberhasilan Usaha...	30
B. Penelitian Terdahulu	31
C. Kerangka Pemikiran	35
D. Hipotesis	35
BAB III METODOLOGI PENELITIAN	36
A. Jenis Penelitian	36
B. Subyek dan Obyek Penelitian	36
C. Populasi dan sempel penelitian	36
D. Tekhnik Pengambilan Sempel.....	38
E. Waktu dan Tempat Penelitian	39
F. Variabel Peenelitian.....	40

G. Definisi Oprasional.....	41
H. Teknik dan Instrumen Pengumpulan Data	42
I. Keabsahan Data	44
J. Teknik Analisis	46
1. Analisis Deskriptif	46
2. Analisis Regresi Linier Sederhana.....	47
K. Pengujian Hipotesis	47
1. UJI T (Persial)	48
2. UJI Determinan	48
BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN	50
A. Gambaran Umum	50
1. Sejarah Perusahaan	50
2. Visi dan Misi Perusahaan	50
3. Struktur Organisasi	51
4. Produk Perusahaan	53
B. Hasil Pembahasan	56
1. Keabsahan Data	56
a. <i>Validitas</i> Pembiayaan Mikro Syariah.....	56
b. <i>Validitas</i> Keberhasilan UMKM.....	58
c. <i>Reliabelitas</i> Pembiayaan Mikro Syariah	59
d. <i>Reliabelitas</i> Keberhasilan UMKM	60
2. Analisis Deskriptif Statistik	61
3. Regresi Linier Sederhana	71

4. Uji Hipotesis	73
a. Uji T Persial	73
b. Uji Determinasi	75
BAB V PENUTUP	75
A. Kesimpulan	75
B. Saran	75
DAFTAR PUSTAKA	77
LAMPIRAN-LAMPIRAN	83

DAFTAR TABEL

Tabel 1.1 Data BPS Tahun 2015	2
Tabel 1.2 Penelitian Yang Relevan	31
Tabel 1.4 Variabel dan Indikator	41
Tabel 1.6 Uji <i>Validitas</i> Pembiayaan Mikro Syariah	57
Tabel 1.7 Uji <i>Validitas</i> Keberhasilan UMKM	58
Tabel 1.8 Uji <i>Reabilitas</i> Pembiayaan Mikro Syariah	59
Tabel 1.9 Uji <i>Reabilitas</i> Keberhasilan UMKM	60
Tabel 2.1 Distribusi Responden Berdasarkan Jenis Kelamin	61
Tabel 2.2 Distribusi Responden Berdasarkan Umur	62
Tabel 2.3 Distribusi Responden Berdasarkan Status	63
Tabel 2.4 Distribusi Responden Berdasarkan Pendidikan	64
Tabel 2.5 Distribusi Responden Berdasarkan Jenis Usaha	65
Tabel 2.6 Distribusi Responden Berdasarkan Lama Usaha	66
Tabel 2.7 Distribusi Responden Berdasarkan Produk Pembiayaan	67
Tabel 2.8 Distribusi Responden Berdasarkan Total Pinjaman	68
Tabel 2.9 Distribusi Responden Berdasarkan Omset Sebelum Pembiayaan ..	69
Tabel 3.1 Distribusi Responden Berdasarkan Omset Setelah Pembiayaan	70
Tabel 3.2 <i>Coefficients</i>	72
Tabel 3.3 <i>Coefficients</i>	74
Tabel 3.4 <i>Model Summary</i>	75

GAMABAR TABEL

Gambar Tabel 1.3 Krangka Teori	35
Gambar Tabel 1.5 Struktur Organisasi	51

DAFTAR LAMPIRAN

Lampiran 1 Kuisisioner	83
Lampiran 2 Uji Validitas & <i>Reliability</i> pembiayaan Mikro Syariah.....	90
Lampiran 3 Uji Validitas & <i>Reliability</i> Keberhasilan UMKM.....	92
Lampiran 5 R-Tabel	93
Lampiran 6 Hasil SPSS.....	94
Lampiran 7 Dokumentasi.....	98